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A Casa da Cultura de
Goioerê retomou nesta semana,
as aulas dos vários cursos
oferecidos pela entidade. De
acordo com o  secretário
Dhionata Macena, uma grande
festa foi preparada para receber
os alunos, que iniciaram os
cursos em clima de entusiasmo.
Ele cita que devido à pandemia,
as turmas estão reduzidas e com
isso as aulas estão com horários
nos três turnos. “Estamos
ministrando aulas em três turnos,
obedecendo os protocolos de
segurança da Covid-19”,
destaca ele.

Uma reunião entre o pre-
feito de Moreira Sales, Rafael
Bolacha e a delegada de
polícia, chefe da 14ª DP de
Goioerê, Isabelle Rodrigues,
serviu para a discussão de
várias ações integradas de
segurança no município.

Moreira Sales: reunião alinha
ações de segurança integrada

Casa da Cultura retoma aulas
de vários cursos em Goioerê

Durante o encontro, que
aconteceu no gabinete
municipalao prefeito
destacou a parceria da ad-
ministração com a Polícia
Civil, reforçando o compro-
misso de renovação de ações
conjuntas.

A prefeitura de Goio-
erê recebeu na manhã
desta terça-feira, uma
Van zero-quilômetro, que
será usada no transporte
de pacientes. A entrega

Núcleo de Educação sob
nova direção em Goioerê

Prefeitura recebe Van zero km
para transporte dos pacientes

do veículo aconteceu em
Curit iba. O prefeito
Betinho Lima e o verea-
dor Helton Maia, parti-
ciparam da solenidade.

Os crimes sexuais via
internet se intensificaram
com o isolamento social
ocasionado pela pandemia.
Para combater esta prática
e prestar auxílio às vítimas,
a Secretaria da Justiça, Fa-
mília e Trabalho do Paraná,
através do Departamento
de Garantias dos Direitos
da  Mulher , es tá
implantando o Programa de
Enfrentamento à Violência
Virtual contra Mulheres e
Meninas.

Novo serviço
atenderá
mulheres
vítimas de

violência virtual

Uma importante reu-
nião realizada nesta ter-
ça-feira, no gabinete do
prefeito Adão Aristeu
Ceniz, selou a renova-
ção do convênio que o
município de Rancho
Alegre D’Oeste tem com
a Copacol, visando o in-
centivo à cultura. No to-
tal, a cooperativa vai re-
passar R$ 35 mil ao mu-
nicípio.

Rancho Alegre: Copacol e prefeitura
renovam convênio de apoio à cultura
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A professora Tânia Hen-
rique assumiu de forma ofi-
cial a chefia do Núcleo de
Educação de Goioerê. A

nomeação, assinada pelo
governador Ratinho Júnior,
foi publicada na segunda-
feira.
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Prefeitura recebe Van zero km
para transporte dos pacientes

A prefeitura de Goioerê
recebeu na manhã desta
terça-feira, uma Van zero-
quilômetro, que será usada
no transporte de pacientes. A
entrega do veículo aconteceu
em Curitiba. O prefeito
Betinho Lima e o vereador
Helton Maia, participaram da
solenidade.

De acordo com o prefeito,
o veículo é fruto de emenda
do deputado Jonas
Guimarães, que em Goioerê
é representado pelo vereador
Helton Maia. “Nossos
agradecimentos ao deputado
Jonas. Mais uma conquista
importante para nossa
cidade”, disse Betinho.

A solenidade de entrega
contou com a presença do
Governador Ratinho Junior e
também do Secretário de
Estado da Saúde, Beto Preto.
“Eu só tenho que agradecer a
todos, pois o governo estadual
não tem nos faltado”, frisou o
prefeito.

O prefeito Betinho e o vereador Helton recebem chaves
do veículo das mãos do secretário Beto Preto

Núcleo de Educação sob
nova direção em Goioerê
A professora Tâ-

nia Henrique assu-
miu de forma oficial
a chefia do Núcleo
de Educação de Goi-
oerê .  A nomeação,
assinada pelo gover-
nador Ratinho Júni-
or, foi publicada na
segunda-fe ira. Tânia
assume no lugar do
t ambé m p rofe s so r
Val demir Mel le ro,
que estava no cargo
desde 2019.

Alé m de  Tân ia ,
também foi nomea-
da a professora Os-
mari na  da  R ocha

Brandão, atual dire-
tora do Colégio An-
tonio Lacerda Bra-
ga. Ela vai  assumir o
cargo de Assistente
Técnico (assistente
de chefia).

A indicação  dos
nome s de  Tân ia e
Osmarina já havia
sido fe ita pela Se-
cretaria de Educação
no início do mês e
agora foi oficializa-
da pelo governador
Rat i nho J un io r.  O
pro fe s so r  M el l ero
deixa o órgão para
se aposentar.Tânia Henrique é confirmada para a chefia do NRE

MDB Paraná II
Anibelli havia anunciado

a convenção para o próximo
dia 27. No entanto, os demais
parlamentares fizeram uma
“frente única” em prol da
intervenção. A provisória é
formada pelos deputados
Frangão, Sérgio Souza,
Requião Filho e Anibelli Neto.
A tarefa pr incipalserá
realizar uma nova convenção
partidária com vistas às
eleições de 2022

Cidadão Honorário
O líder do Governo na

Assembleia Legislativa do
Paraná, deputado Hussein
Bakri (PSD), recebeu o
Título de Cidadão Honorário
do Pinhão. “Não há nada
mais gratificante do que ter o
trabalho reconhecido, seja
qual for a área de atuação.
Por isso, é com um orgulho
enorme que eu recebo esse
título. Essa honraria aumenta
ainda mais a minha
responsabilidade e o meu
compromisso com o
município. Agradeço cada
um dos 32,6 mil habitantes e

reitero que podem sempre
contar comigo”.

Atividade essencial
A Assembleia Legislativa

do Paraná aprovou a
redação final do projeto de
lei que estabelece as
atividades educacionais
como essenciais em todo o
Estado. A medida permite o
retorno das aulas presenciais
em todo o Paraná,
priorizando a vacinação de
professores durante os
períodos de epidemias ou
pandemias. A proposta
segue agora para sanção do
governador Ratinho Junior.

Cancelado
A Cooperativa

Agroindustrial de Cascavel
(Coopavel) informou que foi
cancelada a versão
presencial da 33ª edição do
Show Rural. O evento estava
marcado para acontecer de
15 a 26 de março.   A decisão
foi tomada em razão do
aumento do número de casos
registrados do  novo
coronavírus.

MDB Paraná
O presidente nacional do MDB, deputado Baleia Rossi

(SP), interveio no diretório estadual do MDB no Paraná. A
direção estadual, que estava presidida pelo deputado
estadual Anibelli Neto, foi substituída por uma comissão
provisória formada pelas bancadas estadual e federal do
partido.
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Moreira Sales: reunião alinha
ações de segurança integrada

Uma reunião entre o pre-
feito de Moreira Sales, Rafael
Bolacha e a delegada de polí-
cia, chefe da 14ª DP de Goi-
oerê, Isabelle Rodrigues,
serviu para a discussão de
várias ações integradas de
segurança no município.

Durante o encontro, que
aconteceu no gabinete muni-
cipal, o prefeito destacou a
parceria da administração com
a Polícia Civil, reforçando o
compromisso de renovação de
ações conjuntas.

O prefeito destacou ain-
da, o trabalho integrado entre
Polícia Civil e Militar no mu-
nicípio, sempre visando
combater a criminalidade.
“Estamos satisfeitos com as

O prefeito Rafael Bolacha com a delegada Isabelle Rodrigues

Copacol renovou convênio de apoio
cultural com a Prefeitura de Goioerê

O prefeito Betinho
Lima se reuniu com a as-
sessora de cooperativis-
mo da Copacol, Elizete
Lunelli, bem como com a
coordenadora de projetos,
Gislaine Pontes e  o
assistente de cooperativis-
mo, Denilson Afonso,
quando renovaram o con-
vênio de apoio cultural para
este ano.

Em 2020 a Copacol li-
berou recurso no valor de
R$ 30.466, 95 para o de-
senvolvimento do projeto
“Apoio Cultural” que
contemplou equipamen-
tos para a ginástica rítmica,
figurinos e adereços para
o teatro e uniformes para
o balé.

Durante a reunião, o se-
cretário de Cultura, Dhio-
nata Macena, explicou que
os recursos liberados em
2020 foram aplicados na
compra de equipamentos

O convênio foi renovado nesta segunda-feira, durante reunião realizada no gabinete municipal
e materiais adquiridos no
final do ano, que não foram
utilizados ainda. Por este
motivo o convênio terá va-
lidade para este ano.

Dhionata aproveitou o
momento e falou do gran-
de interesse que a Cultura
tem em montar uma
fanfarra com o apoio da

Copacol.
O prefeito Betinho fa-

lou da importância que re-
presenta o apoio da
Copacol para a Cultura e a

Educação de Goioerê e
que em sua gestão terá as
portas abertas para que os
projetos sejam desenvol-
vidos com todo apoio da

administração.
A assessora de coope-

rativismo da Copacol,
Elizete Lunelli, também
disse do compromisso da
Copacol com  formação
das crianças e jovens. “
Temos um relacionamen-
to de compromisso com o
desenvolvimento de
nossas crianças”, comen-
tou.

A secretária de Educa-
ção, Aline Batista, presen-
te na reunião, fez questão
de enfatizar que os
maiores projetos que a
educação desenvolve, têm
o apoio da Copacol,
destacando que em Goio-
erê ocorreu uma queda
muito grande nos proble-
mas relacionados ao
bulling depois que os pro-
jetos Cooperjovem e Pro-
erd foram trabalhados com
os alunos da rede
municipal.

ações realizadas no municí-
pio, mas queremos reforçar
essa parceria com a Polícia

Civil”, disse ele.
A delegada aproveitou a

oportunidade para se colocar

à disposição da administração
municipal de Moreira Sales e
de toda a comunidade.

Prazo de matrícula da 2ª chamada do
Prouni termina nesta quarta-feira

Termina nesta quarta-
feira (24) o prazo para que os
candidatos pré-selecionados
na segunda chamada do
Programa Universidade para
Todos (Prouni), compareçam
às instituições de ensino para
confirmar as informações
declaradas na inscrição e
fazer a matrícula no primeiro
semestre deste ano

Nesta edição, o programa
oferece bolsas  para  13.117
cursos em 1.031 instituições
de ensino, em todos os
estados e no Distrito Federal.
Ao todo, mais de 162 mil

bolsas foram ofertadas.
Destas, 52.839 são para cursos
na modalidade de educação à
distância.

Quem não foi selecionado
nas chamadas regulares
tem ainda a oportunidade de
participar da lista de espera.
Para isso, o estudante deve
manifestar essa intenção
pelo site nos  dias  1º  e  2  de
março. A divulgação  do
resultado da lista de espera sai
em 5 de março e as matrículas
deverão ser realizadas entre 8
e 12 de março.

O programa: - O Prouni é
o programa do governo federal
que oferece bolsas de estudo,
integrais e parciais (50%), em
instituições particulares de
educação superior. Para ter
acesso à bolsa integral, o
estudante deve comprovar
renda familiar bruta mensal de
até 1,5 salário mínimo por
pessoa. Para a bolsa parcial, a
renda familiar bruta mensal
deve ser de até 3 salários
mínimos por pessoa.

É necessário também que
o estudante tenha cursado o
ensino médio completo em

escola da rede pública ou da
rede privada, na condição de
bolsista integral. Professores
da rede pública de ensino
também podem disputar uma
bolsa e,  nesse  caso,  não  se
aplica o limite de renda exigido
aos demais candidatos.

É preciso que o candidato
tenha feito a edição mais
recente do Exame Nacional
do Ensino Médio, tenha
alcançado, no mínimo, 450
pontos de média das notas e
não tenha tirado zero na
redação. Excepcionalmente
neste ano, os estudantes serão
selecionados de acordo com
as notas do Enem de 2019,
uma vez que as provas do
Enem 2020 foram adiadas em
razão da pandemia da covid-
19. (Agência Brasil)
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Novo serviço atenderá mulheres
vítimas de violência virtual

Os crimes sexuais via
internet se intensificaram com
o iso lamento  social
ocasionado pela pandemia.
Para combater esta prática e
prestar auxílio às vítimas, a
Secretaria da Justiça, Família
e Trabalho do Paraná, através
do Depar tamento de
Garantias dos Direitos da
Mulher, está implantando o
Programa de Enfrentamento
à Violência Virtual contra
Mulheres e Meninas.

“É uma questão de respeito
e de cumprimento das leis que
regem a sociedade brasileira
e, principalmente, de proteger
e dar suporte às vítimas desse
tipo de crime, que ficam muito
fragilizadas”, disse o secretário
da Justiça, Família e Trabalho,
Ney Leprevost.

Uma das propostas do
projeto é mostrar que o
assédio  v ir tual pode
importunar , in timidar ,
perseguir, ofender, expor ou
hostilizar alguém, causando
medo, insegurança, ansiedade
e humilhação à vítima. O
objetivo do programa é orientar
onde procurar ajuda e
disponibilizar atendimento
psicológico às mulheres, por
meio do CRAM – Centro de
Referência de Atendimento à
Mulher, localizado em Curitiba
(Rua do Rosário, 144, 8º andar,
telefone (41) 3338-1832)

Por meio do CRAM já é
possível fazer o cadastro, uma

Os crimes sexuais via internet se intensificaram com o isolamento social

forma de agilizar o
atendimento  quando o
programa for efetivado.

“Crimes de divulgação de
imagens íntimas, ameaças,
injúr ia,  difamação e
perturbação tem crescido
muito na internet”, disse a
delegada da Delegacia da
Mulher na Capital, Emanuele
Maria de Oliveira Siqueira.

ORIENTAÇÃO
A vítima deve salvar, o

mais rápido possível, arquivos,
e-mails, capturas de tela (print

screen) ou qualquer outra
evidência para materializar a
denúncia.  Também é
recomendado procurar um
cartór io  e registrar  a
mensagem através de uma
Ata Notarial para ser utilizada
como prova, ou fazer um
boletim de ocorrência na
delegacia especializada mais
próxima de casa.

Crimes cometidos através
de meios eletrônicos ou
telefonia móvel, de autoria

incerta ou desconhecida, nos
quais a vítima tenha domicílio
em Curitiba, são de atribuição
do Núcleo de Combate aos
Cibercrimes (Nuciber). Se a
v ítima mora na Região
Metropolitana de Curitiba ou
no Interior do Paraná, a
atribuição do registro do
boletim de ocorrência e a
investigação são da delegacia
do município de residência.

Agência Estadual de
Notícias

Cedate forma turma de 45 alunos
de sete cursos profissionalizantes
Uma festiva com a

participação de
formandos e familiares,
marcou a solenidade de
formatura da Cedatec de
Goioerê, considerada a
maior e melhor escola de
ensino profissionalizante

No total 45 alunos receberam seus diplomas durante a solenidade
que concluímos. Estamos
felizes e desejamos boa
sorte aos formandos”,
disse o diretor Carlos
Ronaldo Dama.

Ele explica que
receberam certificados,
alunos que participaram

dos cursos de Informática,
Inglês,  Gestão ADM,
Design de Sobrancelhas,
Atendente Farmácia,
Hardware e Mecânica.

A solenidade, realizada
no auditório da ACIG –
Associação Comercial e

de toda a região.
A formatura

aconteceu na sexta-feira
à noite e no total, mais
45 alunos de sete cursos,
re ceberam se us
certificados. “Graças a
Deus é mais uma etapa

Empresarial de Goioerê,
contou com a presença
do fundador e diretor da
Cedatec, André Luiz, que
muito elogiou a escola
de Goioerê.

“A Ceda tec de
Goioerê é modelo para

muitas outras unidades.
Estamos  felizes  e
queremos dizer que esta
a primeira formatura de
2021, sendo que outras
se rão realiza das no
transcorre r do a no”,
destacou André.

Ronaldo e a esposa Rosana entregam
certificado a uma das formandas O diretor da Cedatec,

Carlos Ronaldo Dama
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Rancho Alegre: Copacol e prefeitura
renovam convênio de apoio à cultura

Uma importante
reunião realizada nesta
terça-feira, no gabinete do
prefeito Adão Aristeu
Ceniz, selou a renovação
do convênio que o
município de Rancho
Alegre D’Oeste tem com
a Copacol, visando o
incentivo à cultura. No
total, a cooperativa vai
repassar R$ 35 mil ao
município.

Durante a reunião, que
contou com a presença de
representantes da
cooperativa e também da
primeira-dama Eloise
Ceniz, voluntária da
Assistência Social,  o
prefeito Aristeu destacou
a importância do apoio da
Copacol. “Nós só temos
que agradecer, pois através

Reunião realizada nesta terça-feira serviu para a renovação do convênio entre cooperativa e município

dessa parceria vamos
implementar os projetos
culturais do nosso

município”, disse.
O prefeito citou que ao

apoiar os projetos sociais

e culturais dos
municípios, a Copacol
semeia a esperança na

região, porque além de
promover o
d e s e n v o l v i m e n t o

econômico também tem a
preocupação de investir na
formação dos futuros
cidadãos.

Gislaine Pontes,
coordenadora de projetos
da cooperativa, disse que
as ações têm o foco de
auxiliar na educação das
crianças que serão o futuro
da região. Além deste
projeto, a Copacol apoia
outras iniciativas como o
Proerd, que todos os anos
forma centenas de alunos.

A assinatura do
convênio também contou
com a presença da
assessora de
cooperativismo da
Copacol, Elizete Lunelli
e do assiste de
cooperativismo, Denilson
Afonso.

Casa da Cultura retoma aulas
de vários cursos em Goioerê
A Casa da Cultura de Goioerê

retomou nesta semana, as aulas
dos vários cursos oferecidos pela
entidade. De acordo com o
secretário Dhionata Macena,
uma grande festa foi preparada
para receber os alunos, que
iniciaram os cursos em clima de
entusiasmo.

Ele cita que devido à
pandemia, as turmas estão
reduzidas e com isso as aulas
estão com horários nos três
turnos. “Estamos ministrando
aulas em três turnos, obedecendo
os protocolos de segurança da
Covid-19”, destaca ele.

Ainda de acordo com o
secretário, praticamente todas
as turmas estão fechadas e quem
quiser pode se inscrever, mas
ficará em uma lista de espera.
“As vagas estão praticamente
preenchidas, mas  ainda
podemos fazer alguns encaixes”,
cita.

O secretário cita também que
conforme forem surgindo novas
turmas ou em caso de
desistência, os alunos que estão
na lista de espera serão
chamados. As aulas começaram na segunda-feira: festa no início da temporada

Nova safra de soja começa a ser
exportada por Paranaguá

Aos poucos, a safra de
soja 20/21 chega ao Porto
de  P ar anagu á.  O
movimento de caminhões
que descarregam o produto
nos terminais paranaenses
se  in tens if i ca  e deve
chegar aos 2 mil veículos

por dia, a partir da primeira
semana  d e março .  A
expectativa é receber cerca
de 2 milhões de toneladas
no mês.

“Houv e cer to  a tra so
devido  à s con diçõ es
climáticas enfrentadas no

campo, durante o plantio e o
desenv olv imento  da
lavoura. Historicamente os
meses de janeiro e fevereiro
têm um movimento menor,
então é um período que
aproveitamos para realizar
obras de manutenção na
estrutura de escoamento”,
diz o diretor-presidente da
Portos do  Paraná,  Luiz
Fernando Garcia.

No dia 1º de fevereiro,

apenas 221 caminhões
passaram pelo Pátio de
Triagem de Paranaguá.
No dia 11, o movimento
chegou a 793 veículos,
mas foi só a partir do dia
14 que passou dos mil
caminhões, chegando a
mais de 1,7 mil. Este mês,
cerca de 500 mil toneladas
de soja chegaram para
descarga nos terminais
paranaenses.
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Prazo para entidades que atendem crianças
pleitearem recursos é prorrogado

A Secretaria da Justiça,
Família e Trabalho e o
Conselho Estadual dos Direitos
da Criança e do Adolescentes
(Cedca) vão repassar R$ 75
mil por instituição que atende
crianças e adolescente. O
objetivo é fortalecer a rede
socioassistencial da política da
criança e do adolescente no
Estado.  Para dar maior
oportunidade às instituições o
prazo para apresentação de
propostas foi prorrogado.
Agora é 1º de março até 02 de
abril de 2021.

O cronograma foi alterado
pelo Departamento da Política
da Criança e do Adolescente
(DPCA). Também foram
ampliados os prazos para
aferição de pontuação nos
critérios de seleção para que
as organizações tenham suas
propostas devidamente
analisadas.

“Esse repasse será
destinado à execução de
reparos da infraestrutura física
existente. É um apoio a essas
entidades que fazem um
trabalho importan te no
atendimento a esse público”,
informou o secretário da
Justiça, Família e Trabalho, Ney
Leprovost.

O prazo  para
esclarecimentos, providências
e impugnações foi alterado
para o período entre 22 e 26 de
fevereiro de 2021 e a
apresentação de propostas
será a partir 1º de março até 02
de abril de 2021. Demais
prazos também mudaram.

O recurso é disponibilizado
através do Fundo da Infância
e Adolescência (FIA), pela
Deliberação 085/2019 do
Conselho Estadual dos Direitos
da Criança e do Adolescente
(Cedca).


